

# EL SOCIALISTA

## ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar 1,25; Portugal, 1,50; otros países, 1,75.—VENTA: Paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Pablo Iglesias, y para la Administración al de Juan J. Morato.

### PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

#### Trabajadores:

La Agrupación madrileña, de acuerdo con el Comité Nacional del Partido Socialista, os invita al *meeting* que se efectuará en el Salón Variedades (Atocha, 68) el domingo 11 del corriente, á las nueve de la mañana, para condenar la conducta parcial y provocativa de las autoridades anulando la elección de los concejales socialistas de Bilbao, Abanto y Ferrol, y los infames asesinatos cometidos en Mieres en individuos de vuestra clase.

Madrid, 6 de julio de 1897.—FRANCISCO DIEGO, secretario.

### IMPORTANTE

Enterados por nuestros correligionarios de Barcelona de que no será deportado ninguno de los individuos que, sin haber tenido participación en las horribles explosiones ocurridas en dicha capital, se hallan allí detenidos, cerramos la suscripción que teníamos abierta para socorrer á los que fuesen deportados. La cantidad que hemos reunido se ha distribuido entre los presos más necesitados que van á sufrir la pena de extrañamiento.

### SUSCRIPCIÓN

A FAVOR

#### DE LOS HUELGUISTAS DE MANRESA

	Pesetas.
Suma anterior.....	422,10
<b>Madrid.</b>	
R. Oyuelos, 1,25.—P. Iglesias, 0,25.	
J. F. Fraga, 0,25.—M. Alvarez, 0,25.—R. Rovira, 0,25.—F. L. Caballero, 0,25.—V. de la Cruz, 0,25.	
S. González, 0,20.—Lumbreras, 0,20.....	3,15
<b>Ciudad Rodrigo.</b>	
C. Muñoz.....	3,00
<b>Valencia.</b>	
Serrador.....	1,00
<b>Elche.</b>	
F. Agulló, 0,40.—F. Miñana, 0,25.—J. Gonsalves, 0,10.—J. Gonsalves, 0,05.—Uno, 0,05.—F. Ceva, 0,10.	
S. Díez, 0,05.—T. Martí, 0,10.—J. Quiles, 0,10.—R. Casanova, 0,25.	
D. Esclapés, 0,05.—F. Ruiz, 0,05.	
P. Rodríguez, 0,05.—V. Esclapés, 0,05.—P. García, 0,05.—Uno, 0,15.	
J. Bonus, 0,10.—A. Vicente, 0,05.	
Una Mesa, 0,10.—A. Serrano, 0,05.	
Un compañero, 0,10.—F. Mendiola, 0,10.—F. Torres, 0,15.—P. Gonsalves, 0,10.—F. Sala, 0,15.—P. Gómez, 0,10.—Un compañero, 0,05.	
Un compañero, 0,10.—P. Valero, 0,10.—J. Pomares, 0,15.—G. Torres, 0,10.—J. Mendiola, 0,10.—J. Díez, 0,10.—G. Peñalva, 0,20.—P. Román, 0,25.—I. Soler, 0,20.—D. Esclapés, 0,10.....	4,80
<b>Gijón.</b>	
Sociedad de Obreros del muelle, 20.	
Recaudado por LA AURORA SOCIAL, 6.....	26,00
TOTAL.....	459,55

### Los servidores de Chávarri.

El reyezuelo de Vizcaya debe de estar satisfecho. Los socialistas vizcaínos se las han pagado todas juntas. Atraviéronse aquellos osados á disputar-

le, en las últimas elecciones municipales, varios puestos de los que él quería para sus lacayos.

Anularon con su actividad y su decisión la influencia de su dinero.

Contrarrestaron con su energía y su seriedad el montón de atropellos y arbitrariedades que, por órdenes de él, cometió el gobernador de Bilbao y todos sus subalternos.

Y, por fin, sacando vencedores á tres de sus cinco candidatos en la capital de Vizcaya, hicieron coger al inclito D. Víctor la primer rabieta.

—¡Cómo!—exclamó fuera de sí el soberbio explotador—, ¿van á poder más que mi dinero y más que las autoridades que manejo á mi antojo esos miserables socialistas que no tienen donde caerse muertos? Imposible que tal suceda. Aunque no he inventado la pólvora, y mi instrucción corre parejas con la del hombre más zafio, y mi educación nada tiene que envidiar á la de cualquier carretero, he sabido quedarme con el fruto del trabajo de muchos de mis semejantes, me he dado buena maña para hacerme con bastantes millones, y cuando un hombre realiza esto puede imponer su voluntad, no ya á un puñado de trabajadores, ni á un solo pueblo, sino á toda una provincia.

Y D. Víctor se puso á intrigar para que la Comisión Provincial declarase sin condiciones de elegibilidad á los tres socialistas triunfantes en Bilbao y al que venció en el distrito de Abanto.

Pero como D. Víctor es bastante... torpe, sus intrigas no le dieron resultado, y la Comisión Provincial aprobó por mayoría de votos que los cuatro socialistas electos habían acreditado suficientemente sus condiciones para desempeñar el cargo concejil. No hay que decir lo que el orgullo de don Víctor se resentiría con tal acuerdo. Fue una casualidad que no reventase de coraje.

Aunque su limitada inteligencia no le permite comprender el por qué existen clases sociales, ni explicarse la razón del antagonismo en que éstas viven, su instinto de gran parásito le ha hecho conocer que los alcaldes, gobernadores, ministros y cuantos ejercen autoridad, de cualquier orden que sea, están obligados á defender á los ricos, á facilitar el aumento de su riqueza y á oponerse á todo lo que en poco ó en mucho vaya contra su voluntad ó sus intereses.

Y conocido eso, en cuanto se calmó algo del berrinche que le produjo el acuerdo de la Comisión Provincial, ordenó á los que tiene en ella para que le sirvan que entablasen recurso de alzada ante el ministro de la Gobernación.

Mas para que el recurso prosperase y se le diese á él satisfacción completa, vino D. Víctor á Madrid.

Sábese cuán orgulloso y soberbio es Cánovas y qué carácter más arisco y malhumorado tiene el ministro de la Gobernación; pero de esas poco envidiables cualidades parece que no hacen uso los dos ilustres personajes sino cuando tratan á inferiores jerárquicos ó á gentes de condición humilde. Chávarri es un millonario; Chávarri es hoy el rey de Vizcaya, y para hombres así no tienen aquéllos desplantes ni humillaciones, sino amabilidad, sonrisas y atenciones de todas clases.

Por eso cuando D. Víctor se ha presentado á ellos—al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación—no ha sido acogido como un simple ciudadano que va á importunarles pidiéndoles un desatino, una atrocidad, sino como uno de sus amos, como uno de los dueños del país, á quien están obligados á servir inmediatamente.

—Quiero—dijo Chávarri—que se anule la elección de los cuatro socialistas vizcaínos á quienes el sufragio universal ha designado para concejales.

Y el excelentísimo señor presidente del Consejo de Ministros, y el no menos excelentísimo señor ministro de la Gobernación le respondieron:

—Se hará, aunque para ello tengamos que faltar escandalosamente á la ley y desautorizar á la Comisión Provincial de Bilbao.

Y, en efecto, el ministro de la Gobernación mandó extender en seguida la real orden cometiendo la iniquidad exigida por Chávarri.

Hay quien cree que los personajes políticos proceden con independencia y con criterio propio en los asuntos que tratan. Es un error. Esos personajes, por muy altos que parezcan estar y por muy soberbios que se muestren, no son otra cosa, como afirman los socialistas, que simples criados, que sumisos servidores de los Chávarris de todas partes.

Los que mandan en la sociedad presente son los capitalistas.

### LA SEMANA BURGUESA

En Albacete la subida de la tarifa de consumos ha ocasionado un fuerte alboroto, quemando los protestantes las casillas de los guardas y haciendo otros destrozos.

Las autoridades, en vez de calmar á la gente bajando la tarifa, han metido en la cárcel á más de 50 personas.

Y gracias que no han adoptado el sistema de las de Mieres matando ó hiriendo á los alborotadores.

Porque, cuando se trata de jollines proletarios, los encargados de mantener el orden no tienen escrúpulos ningunos.

Que se reservan, como es natural, para cuando los alborotadores son estudiantes ó mercachifles.

Lo de Cuba, lejos de arreglarse, empeora. En las provincias pacificadas hace tiempo por el asombroso genio militar de Weyler no pasa día sin que haya encuentros con los insurrectos, explosiones ó macheteos.

Las enfermedades hacen terribles estragos en los soldados. En la Habana pasan de 6.000 los enfermos; en toda la Isla hay más de 20.000. La escasez de médicos es grande.

Y para consuelo de las pobres madres proletarias, el Sr. Cánovas, con la mayor suavidad del mundo, ha anunciado que dentro de algunos meses será preciso enviar á aquel matadero 20.000 hombres más.

¡Lástima que la anemia que padece el pueblo le impida hacer que esos 20.000 hombres salgan de la clase holgazana!

Ya veríamos entonces cómo esa maldita guerra concluía inmediatamente.

Aunque le pesase al nobilísimo y religiosísimo marqués de Comillas, que hace embarcar 500 soldados en buques como el *Panay*, capaces solamente para 100 personas.

Y á los infames que en la Habana roban á los soldados que regresan á la Península abonándoles parte de sus haberes en billetes que aquí no tienen ningún valor.

No estaría mal que el ministro de la Gobernación proporcionase al gobernador de La Coruña un ejemplar de la ley de Reuniones públicas y otro de la de Policía de Imprenta.

Así no se daría el caso de que prohibiese celebrar reuniones á los canteros porque no le *piden permiso* para ello, ni pretendería que se le enviasen ejemplares de los periódicos de fuera de la localidad antes de ponerse éstos á la venta en La Coruña.

Aunque quizá fuese mejor dar la cesantía á dicha autoridad para que tuviera tiempo de aprender lo que hoy no ignora el trabajador menos instruido.

Por lo visto, se hacen gobernadores de gente que sólo tiene condiciones para acarrear agua.

Adivinen ustedes qué periódico defiende en La Coruña al celeberrimo y antipático explotador Tato, hoy en lucha con sus ope-

rarios de las obras del muelle por querer éstos que no los esquilme bárbaramente.

¿No lo adivinan? Pues se lo diremos nosotros.

*El Telegrama*, periódico republicano.

Y para que se juzgue mejor de las tragedias que tiene el tal diario—que no deben ser pequeñas—advertiremos á los que no lo sepan que Tato es conservador.

Indudablemente, *El Telegrama* se ha enterado de la recomendación que su colega en republicanismo *La Publicidad*, de Barcelona, ha hecho al gobernador de dicha capital para que ponga término á la huelga «absurda é injustificada» de Manresa, y no ha querido ser menos que él en lo de amparar y defender á ensobrecidos patronos. Consecuencias del mal ejemplo.

Y de la farsa que representan esos periódicos cuando se las echan de abogados de la clase trabajadora.

Y á propósito de farsas.

El Sr. Alvarez, en un *meeting* celebrado en Oviedo por el partido de fusión republicana, exhortó á los socialistas á que ingresen en dicho partido.

Como el Sr. Alvarez ha abandonado el partido federal para irse al en que está ahora, puede que suponga que los socialistas andamos de consecuencia como él.

Y se equivoca de medio á medio. Los socialistas no se confundirán jamás con los que, aspirando sólo á servir á la clase burguesa, fingen en ocasiones interés por los trabajadores.

Odiarnos la hipocresía y la falsedad, y no iremos nunca con los que ponen una vela á San Miguel y otra al diablo.

Ante el atropello cometido por el ministro de la Gobernación impidiendo la entrada en el Municipio á los concejales socialistas, dice *El País* que no le queda á nuestro Partido más recurso que apelar á la violencia. Se le olvida al diario republicano, ó no quiere tenerlo presente, que en la sociedad burguesa, con Monarquía ó con República, esos atropellos son cosa corriente.

La República francesa ha destituido sin razón, y sólo por odio al Socialismo ó por complacer á los capitalistas, á muchos alcaldes y Ayuntamientos socialistas, y en la actualidad es víctima de un atentado de esa naturaleza todo el Ayuntamiento de Narbonne, formado por individuos del Partido Obrero.

Sin embargo, no se les ha ocurrido á nuestros correligionarios de Francia, como no se nos ocurre á nosotros, contestar con la violencia á los actos ilegales del Poder.

Unos y otros podemos, dentro de la legalidad, convertir esos actos en beneficio para nuestras ideas y aprovecharnos de ellos para conseguir precisamente lo que los Gobiernos de la burguesía tratan de impedir: nuestra entrada en Municipios, Diputaciones y Parlamentos.

La violencia, si la burguesía no quiere oír la voz de la razón, la empleará el Socialismo; pero la empleará cuando calcule ó sepa que tiene fuerzas bastantes para vencer al capitalismo, para acabar con todas las instituciones burguesas.

Antes sería una locura, y los socialistas no están locos.

### ARBITRARIEDAD, PROVOCACIÓN Y TORPEZA

La real orden del ministro de la Gobernación incapacitando á nuestros correligionarios Lucio, de Abanto, y Merodio, Carretero y Pascual, de Bilbao, para ejercer el cargo concejil, entraña una descarada arbitrariedad, una insolente provocación y una descomunal torpeza.

Los cuatro compañeros citados reúnen todas las condiciones que exige la Ley Mu-



beneficio, es para él un capital; el que compra para su propio consumo, no lo es.

La forma más antigua del capital es el capital comercial: otra forma del capital, también muy antigua, es el capital usurario, obteniendo beneficios del interés que percibe el capitalista por la mercancía ó el dinero prestado.

El capital nace en cierta etapa de la producción de las mercancías, basado en la propiedad privada, fundamento de toda producción de mercancías. Mas con la ayuda del capital la propiedad privada cambia de aspecto, ó más bien toma dos aspectos: un aspecto pequeño burgués, que corresponde á las relaciones de la pequeña producción; otro, nuevo, capitalista. Los actuales defensores de la propiedad privada no nos hablan más que del primero, y, no obstante, á menos de ser ciego, no se puede dejar de ver también la propiedad privada capitalista.

En esta etapa del desarrollo económico, cuando el capital se encuentra bajo la forma de capital comercial y capital usurario, se perciben apenas los caracteres de la forma capitalista de la propiedad privada; y, sin embargo, no carecen de importancia. La renta del labrador ó del artesano bajo el reinado de la pequeña agricultura y de la pequeña industria dependía principalmente de su persona ó de la de su familia, de su habilidad, de su actividad. Por el contrario, el beneficio, la ganancia del mercader, es tanto más considerable cuanto más dinero tenga para comprar mercancías destinadas á la venta. Si yo vendo 10.000 kilos de tabaco, mi beneficio, en igualdad de circunstancias, será diez veces mayor que si vendo 1.000 kilos. Y lo mismo ocurre con el usurero. La renta capitalista, en su función capitalista, depende en primer término de la magnitud del capital. La fuerza de trabajo y las cualidades del individuo son limitadas, y limitado es el número de productos que puede fabricar un trabajador en un período dado, y esa cantidad no puede exceder de los medios que tenga á su disposición. El dinero, por el contrario, no tiene ni medida ni límite. A medida que se posee más dinero, se posee también el medio de ganar transformándole en capital, y de este modo es posible labrar fortunas inmensas.

Pero la propiedad privada puede producir otro resultado. Si la propiedad privada de los medios de producción proporciona las ganancias, también determina las pérdidas, la ruina, la más negra miseria. El capital usurario supone la existencia de individuos necesitados, y ese capital, explotándolos, los hace más miserables. Beneficios sin trabajo, fortunas inmensas de los unos, espantosa miseria de los otros, éstos son los rasgos característicos de la propiedad privada capitalista. Y estos rasgos permanecen velados en tanto que el capital comercial y usurario están en los comienzos. La pobreza principalmente apenas comienza entonces á dejarse sentir la falta de propiedad no es aún el estado general de la gran masa del pueblo, porque en esta época de la evolución social todos los explotadores, el señor, el comerciante, el usurero, tienen interés en la existencia de la pequeña agricultura, de la pequeña industria.

El proverbio «cuando el labrador es rico, todo el mundo es rico», es aún exacto. El comercio no mata la pequeña agricultura y la pequeña industria, sino que, por el contrario, la auxilia con gran frecuencia. El usurero, explotando á sus deudores, no puede en modo alguno tener interés en su ruina definitiva. La pérdida de los instrumentos de trabajo, la miseria, no aparecen en esta época como un fenómeno social, sino más bien como una desgracia privada ocasionada por la mala suerte. La miseria es considerada como una prueba divina, ó como el castigo de la pereza y de la negligencia. Esta creencia está aún hoy muy extendida en el mundo de la pequeña burguesía, y, no obstante, la miseria es al presente un fenómeno bien distinto de lo que era entonces.—KAUTSKY.

AGITACIÓN

Es grande la que existe en Bilbao y en su zona minera con motivo del acto ilegal, inspirado por un alcohólico, que ha llevado á efecto el ministro de la Gobernación. También se nota, aunque en menor grado, en todas aquellas poblaciones y centros obreros donde hay trabajadores conscientes.

Esta agitación, como es natural en un partido como el nuestro, avaro de la sangre obrera y atento á no abandonar el camino que más rápidamente conduce á la emancipación del proletariado, no se traduce en

motines y alborotos, por más que las autoridades conservadoras, cada vez más torpes y provocativas, parecen buscarlos, sino en propaganda de las doctrinas socialistas y en medio de educación política de la masa proletaria.

Los iniciadores de esa campaña han sido los mineros de Vizcaya. Sabedores del atropello cometido por el ministro de la Gobernación, experimentaron la indignación consiguiente; pero, dominándola, realizaron con gran orden y con mucho tino lo que correspondía: una manifestación de disgusto contra aquel acto. En número de 5.000 abandonaron el trabajo, se reunieron en la plaza de Gallarta con el consentimiento de las autoridades, y allí, después de protestar contra la anulacion por incapacidad del concejal socialista Cándido Lucio, acordaron enviar un escrito al Gobierno haciéndole saber la actitud de la manifestación.

Pudieron los manifestantes impedir la constitución del Ayuntamiento de Abanto y Ciérvana, pero resueltos á no salirse de la legalidad, ni lo intentaron siquiera, yéndose en manifestación á Ortuella dando vivas al Partido Socialista.

La causa de dirigirse á este punto fué por haber corrido el rumor de que la Guardia Foral había maltratado y conducido á la cárcel á varios obreros.

Llegados allí, la Guardia Foral, no sólo les dijo que no había ningún trabajador preso, sino que les enseñó los calabozos, todos ellos vacíos. Entonces regresaron los manifestantes al punto de partida, uniéndose á ellos otros muchos trabajadores.

Al día siguiente todos volvieron á sus habituales ocupaciones.

Es inexacto que haya habido pedradas ni choques con la fuerza pública, como han afirmado los corresponsales de algunos periódicos.

El domingo pasado debió celebrarse en Gallarta un gran meeting de todos los obreros de las minas para protestar contra el acuerdo arrancado al Gobierno por el gran cacique Chávarri; pero no pudo verificarse por no haber querido ceder el frontón su propietario.

La negativa de éste ha obedecido á influencias de las autoridades.

Estas, puestas en el disparadero, saltan por todo para salirse con la suya.

El mismo día, por la mañana, y con el Circo del Ensanche atestado de gente, nuestros correligionarios de Bilbao celebraron el meeting de protesta que tanto ha inquietado á nuestros gobernantes; mejor dicho, dieron comienzo á él, porque el delegado de la autoridad disolvió el acto cuando Valentín Hernández estaba criticando cual se merecía la fazaña cometida por el triunvirato Chávarri-Cánovas-Cos Gayón.

La actitud del delegado hizo que el público le mostrase su disgusto en alta voz, y que, á la vez que la protesta que se había de dirigir al Gobierno, se aprobase otra contra la suspensión del meeting.

Al disolverse éste, un grupo dió la voz de ¡Al chalet de Chávarri!, y bastantes individuos tomaron la dirección de aquél; pero la Guardia Civil y los forales les detuvieron el paso.

El grueso de la concurrencia acompañó hasta cerca del Gobierno civil á la Comisión, la cual fué recibida por el gobernador, á quien entregó la comunicación para el jefe del Gobierno é hizo presente la protesta de la reunión por la conducta arbitraria del delegado.

A la salida del Circo se cantó el himno socialista, se dieron mueras á Chávarri y al Gobierno y vivas á los concejales socialistas.

Según los periódicos burgueses, han sido detenidos cinco individuos como instigadores de la manifestación.

En el meeting estuvieron representadas todas las Agrupaciones socialistas de Vizcaya.

Las autoridades reconcentraron en Bilbao el domingo casi toda la fuerza de civiles y forales que hay en la región vizcaína.

El Comité del Centro Marxista de Estudios Sociales de Barcelona nos participa, en nombre del mismo, que, enterado del atropello cometido por la burguesía y sus representantes anulando la elección de los concejales socialistas de Bilbao, Abanto y Ferrol, protesta enérgicamente contra él, haciendo extensiva dicha protesta contra los que en Mieres han asesinado y herido á trabajadores indetenso y tratado cual si fueran criminales á honrados socialistas.

Como puede verse en otro lugar de este número, la Agrupación Socialista madrileña y el Comité Nacional de nuestro Partido ce-

lebrarán el próximo domingo, por la mañana, un meeting en el Salón Variedades, con objeto de poner de relieve la conducta ilegal de las autoridades al incapacitar á los concejales socialistas de Bilbao, Abanto y Ferrol, y condenar los infames asesinatos habidos en Mieres.

EL PROLETARIADO RUSO

Las huelgas efectuadas en San Petersburgo en enero de este año para obligar al Gobierno á cumplir su promesa de reducir las horas de trabajo, han dado el resultado que se buscaba.

A contar desde fines de abril, los patronos de la industria textil de dicha capital han reducido la jornada de trabajo á 11 horas y media. Antes trabajaban estos obreros 13 y hasta 15 horas diarias.

El Gobierno ha redactado ya el proyecto de ley correspondiente. En este proyecto se fija en 10 horas y media la jornada de trabajo en la industria metalúrgica, en 11 y media la de la industria textil y en 12 la de las otras industrias. Aunque el Consejo de Estado no ha discutido todavía dicho proyecto de ley, dase por segura su aprobación.

Como el Gobierno y los fabricantes han cumplido la promesa que dieron á los obreros de la industria textil, no se ha declarado ninguna huelga.

Este resultado, de una importancia capital para el proletariado ruso, se considera en este Imperio como un brillante triunfo alcanzado por los obreros sobre los capitalistas, y como garantía de que los primeros han de luchar pronto por obtener los derechos de reunión, asociación, coalición y emisión del pensamiento, derechos elementales y sin los cuales el movimiento obrero no podría desarrollarse.

La disminución de la jornada de trabajo, que los obreros de San Petersburgo han arrancado á los industriales é impuesto al Gobierno en interés de todos los proletarios de Rusia, les dará nuevas fuerzas para las luchas que han de mantener. Falto hoy por hoy de derechos políticos, los trabajadores rusos persistirán en organizarse sólidamente y del modo más general posible, á fin de conseguir por este medio el mejoramiento de las condiciones de su trabajo.

El desarrollo industrial, que va adquiriendo en Rusia grandes proporciones, ayudará en su obra redentora á los trabajadores de dicho país.

HUELGAS

EN MANRESA

El lunes pasado aparecieron todas las calles de esta población vigiladas por individuos de la Guardia Civil de á pie y de á caballo. Cualquiera hubiera dicho al ver tales disposiciones que se trataba de dar una batida á feroces criminales. Sin embargo, durante ese día los de la benemérita no cometieron ningún atropello. A la madrugada del día siguiente ya fué otra cosa, pues se presentaron en casa de una familia de las paradas y se llevaron á la cárcel, en donde aun están, á la madre y á una hija.

Excepto estas, todas las presas que había de las obreras paradas halláanse ya en libertad.

No sabemos cuándo van á cesar las arbitrariedades.

El miércoles, toda la fuerza de la Guardia Civil se dirigió á la fuente denominada «San Pablo». Sin duda, llevaba el propósito de disolver la reunión que allí, según algunos individuos dijeron, había de celebrarse; pero como el rumor no tenía fundamento, dicha fuerza hizo el viaje en balde. A las obreras que, atraídas por la curiosidad, acudieron á aquel sitio, las obligaron á disolverse, no ocurriendo ningún contratiempo.

El mismo miércoles, los fabricantes señores Portabella y Parera, compañeros de Serra y Bertrand, viendo que no adelantaban nada con el escaso personal que tenían, le han despedido.

El Sr. Serra y Bertrand debiera haber hecho lo propio; pero como, sin duda, los conflictos que su actitud provoca entre algunas obreras son muy de su agrado, persiste en la conducta intransigente que adoptó desde el momento en que sus absurdas pretensiones echaron á la calle á algunos cientos de trabajadoras.

Su ceguera es tal, que no ve el fuerte lazo de unión que su torpe proceder ha creado entre los obreros de Manresa.—EL CORRESPONSAL. Julio 3 del 97.

EN VIGO

Continúa la huelga de los operarios de la fábrica de fundición «La Nueva Vulcano» (1), de la que es dueño, administrador ó gerente D. José Blanco, maquinista de la lancha de Sanidad de aquel puerto y amigo íntimo del célebre Miranda, por quien se deja llevar y dirigir para todo lo que sea perjudicar á los trabajadores.

En la última semana abandonaron la fábrica los dos únicos operarios que en ella trabajaban desde que se declaró la huelga forzosa, y el haber hecho causa común con los parados esos dos compañeros hará que en breve el Sr. Blanco acuda á la Sociedad en busca de los operarios que ha despedido, aconsejado malamente por Miranda.

Advertimos á las Sociedades de Herrerros de Galicia y Portugal pongan sobre aviso á sus asociados por si fueran solicitados con engaños, y pedimos á los herreros no asociados de esos puntos se hagan solidarios de la causa que sostiene dignamente la Sociedad de su oficio en Vigo, ayudada por la Federación local.

Aun cuando el Juzgado llamó á dos herreros, por ahora no ha habido detención alguna, por mantenerse los obreros despedidos en actitud muy prudente.—EL CORRESPONSAL. Julio 4 del 97.

Tercer Congreso internacional DE LA INDUSTRIA TEXTIL

Han resuelto tomar parte en este Congreso ó adherirse á él las Sociedades obreras de la industria textil de Francia, Inglaterra, Alemania, Bélgica, Holanda, Dinamarca, España, Austria, Italia, Suiza y América.

Así lo manifiesta la Comisión organizadora en la última circular que ha publicado. Se celebrará en Roubaix y durarán sus sesiones del 9 al 14 de agosto próximo.

Entre otros asuntos, tratará de las leyes acerca del trabajo que haya en cada país y de los medios que han de emplearse para conseguir que se apliquen, así como también de las nuevas leyes que deban dictarse y del procedimiento que corresponda adoptar para obtenerlas.

Espérase que este Congreso ha de ofrecer gran interés y ser de muchísima utilidad para los obreros de la industria textil.

Nuestro estimado correligionario de Gijón José Noguera Iglesias no es el José Noguera que, como corresponsal de EL SOCIALISTA en Puerto de Santa María, sacamos á la vergüenza, por defraudador, en el pasado número.

Lo hacemos constar así para que nadie confunda con el malo al buen compañero.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—El Montepío de Tipógrafos, en su última asamblea, acordó tomar parte en la creación de la Casa del Pueblo suscribiéndose por dos obligaciones, ó lo que es igual, por 200 pesetas.

Oviedo.—Las Agrupaciones Socialistas de este punto, Gijón y Mieres y el Consejo de Redacción de LA AURORA SOCIAL han publicado un manifiesto rechazando el calificativo de perturbador que la Prensa reaccionaria de Asturias ha dirigido á nuestro Partido, indicando quiénes han sido los culpables de los sangrientos sucesos ocurridos en Mieres, y condenándolos tan duramente como se merecen, negando que el Partido Socialista haya tomado parte en ellos y protestando de las arbitrarias prisiones efectuadas con Varela, Pérez y otros correligionarios.

Palma de Mallorca.—Los individuos que forman parte de la Sociedad Tipográfica ascienden ya á 88, teniendo el propósito de ingresar en la Federación de su oficio en cuanto el Reglamento por que se rigen esté legalizado.

Barcelona.—Habiéndose publicado recientemente una real orden señalando que parte del importe de los billetes de andén deben invertirse en auxiliar á las clases obreras, y principalmente á un Montepío de los empleados en las vías férreas, el Sindicato General de los Ferrocarriles de España se ha dirigido al ministro de Fomento y á las Compañías que explotan aquéllos solicitando se le tenga en cuenta al dar aplicación á dicho importe.

Considerando que el mencionado Sindicato tiene establecido el socorro, estimamos de justicia que su petición sea atendida.

Gijón.—Se han organizado en Sociedad de resistencia los alfareros, que han solicitado

(1) De los comienzos de esta huelga daba cuenta nuestro corresponsal en otra carta, que no ha llegado á nuestro poder.

